

disséminées par camion. Bien qu'il n'existe pas d'estimation précise du nombre total de mines AP dans ce pays, on sait que ce type de pollution a touché plus de 850 km² de terres, dont 223 km² de terres agricoles.

S'il faut déboursier de 3 à 30 dollars américains pour acheter une mine, cela coûte de 300 à 1 000 dollars américains pour en enlever une. Le nombre des mines terrestres ne saurait, à lui seul, rendre vraiment compte de la gravité du problème; l'action récente visant à s'attaquer à la contamination par les mines met plutôt l'accent sur l'étendue des terres prioritaires touchées, ce qui donne une indication plus juste des répercussions humaines et environnementales de ces armes. Cela dit, on reconnaît généralement que le coût global de la réparation de la contamination causée dans le monde entier par les mines terrestres atteindra les milliards de dollars.

Si nous prenons en compte les effets plus larges des mines terrestres, nous constatons que le coût à long terme de leur utilisation a un caractère encore plus dévastateur. Le Comité international de la Croix-Rouge (CICR) estime qu'à l'échelle mondiale, les mines terrestres font environ 2 000 victimes par mois, soit 800 morts et 1 200 blessés. Depuis 1975, elles ont fait plus d'un million de victimes, pour la plupart des civils, dont, pour une part importante, des enfants. Lorsqu'elles ne provoquent pas instantanément la mort, les mines terrestres mutilent gravement leurs victimes et provoquent un traumatisme, des douleurs qui durent toute la vie et, souvent, l'opprobre social. On compte, à travers le monde, quelque 250 000 personnes amputées à cause d'une mine terrestre. Les survivants se heurtent à de terribles difficultés sur les plans physique, psychologique et socio-économique. Dans de nombreux pays à l'économie

déjà précaire, le coût que représente la prestation d'un soutien de longue durée et de services de réadaptation constitue un fardeau inabordable.

Au-delà des coûts directs du déminage et de l'assistance aux victimes, il faut absorber des coûts plus larges d'ordre économique et social. Après la fin d'un conflit, des sociétés pauvres et rurales se voient rapidement débordées par les défis posés par la réparation des infrastructures et le remplacement de la production agricole perdue. En outre, les mines terrestres perturbent le commerce intérieur et les échanges internationaux; elles entraînent pénuries et inflation, empêchant ainsi la stabilisation économique des sociétés postérieurement au conflit. Bref, les mines terrestres perpétuent la pauvreté et constituent une entrave majeure au développement durable.

Depuis 1975, les mines ont fait plus d'un million de victimes. La plupart sont des civils, et les enfants tués ou blessés sont nombreux.



Les mutilations subies par cet enfant sont le triste legs des mines.